



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	16 de junio del 2021
Ubicación	De la colonia Las Cruces al Hospital Ajusco Medio
Situación observada y contexto	Los ambulantes
Tiempo de observación	2 horas y 15 minutos
Observador@	Ulises Felipe Chávez Valdovinos
Nomenclatura/Número de registro	T_CX_CAVU_02

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
10:15 a 10:29	¿Qué tanto se cuidan los vecinos?	Salgo de mi domicilio con rumbo al Hospital Ajusco Medio para entregar la hoja de incapacidad de mi esposa. La mayor parte de los vecinos que están en la calle, pese a que la colonia Las Cruces fue una colonia de alto riesgo, durante las dos olas de covid.
10:29 a 10:35	¿Se cuidarán menos en el Pueblo San Bernabé Ocoatepec? Parece que los vendedores ambulantes no se rigen por la nueva normalidad, ¿podría ser porque realizan trabajos muy pesados o porque no creen en que exista la enfermedad?	Llego al Pueblo de San Bernabé. Casi todos traen cubrebocas, alguno que otro adolescente, obreros, anciano y niños no. Un verdulero en Av. San Bernabé, cerca del Lecaroz está sin cubrebocas y estornudando. Del otro la de la acera va un señor con sus dos hijos sin cubrebocas. Los niños se ven de entre cinco y seis años de edad. También hay una camioneta donde venden elotes por docena, y tampoco usan cubrebocas.
10:35 a 10:36	¿Cómo serán las medidas de higiene en Oxxo de San Bernabé?	Entro al oxxo de San Bernabé, y sólo puede pasar un cliente a la vez. La tienda cuenta con tapete con cloro y acrílicos.





10:36 a 10:38	¿Seguirá las medidas de higiene en el mercado de la primaria Simitrio Ramírez?	Durante la segunda ola de contagio, en este mercado te tomaban la temperatura y te daban alcohol gel; ahora, nadie cuida los accesos. Desde fuera se observa que los comerciantes usan cubrebocas.
10:39 a 10:40	¿los microbuseros y los pasajeros que vienen de subida están sin cubrebocas porque vienen de regreso de trabajar en las noches?	Dos microbuseros que regresan del metro viveros no usan cubrebocas, así como una buena parte de los pasajeros.
10:40 a 10:43	¡Qué miedo me daría comer en ese local de carnitas!	Hay un gran puesto de carnitas frente al Banco Azteca. Ninguno de los trabajadores usa cubrebocas.
10:43 a 10:55	¿Tendrán las vacunas para los recién nacidos en el Centro de Salud? ¿Habrá personal de salud realizando hisopados?	Voy al Centro de Salud del Pueblo para preguntar por las vacunas para los recién nacidos. Bajo por la Calle la Soledad. Es la Unidad de Especialidades Médicas (UNEME) que cuenta además con un Centro de Atención Primaria en Adicciones (CAPA). Es la unidad Oasis. Me dice el enfermero que debo llevar a mi bebé para que le pongan una dosis. No me dice de qué vacuna. No hay fila para hisopado, pero sí hay dos médicos con taybk, googles, guantes y careta en otro acceso a la clínica. Hay una fila para laboratorios, son tres personas formadas. Todos con cubrebocas.
10:57 a 11:00	Ahora que tengo que subir al microbús ¿Qué tal seguro es?	Subo al microbús con rumbo a M. Quevedo. El microbusero lleva a otros cuatro pasajeros, todos con cubrebocas. La unidad no cuenta con alcohol gel
11:00 a 11:01	Si en San Bernabé utilizan más el cubrebocas que en San Bernabé ¿Lo utilizarán más o menos en Rancho Pachita?	Paso por la entrada de Rancho Pachita, hay un puesto de tamales con dos vendedores, ninguno trae cubrebocas, así como su cliente. Un poco más adelante hay una rosticería, y quien atiende tampoco lo utiliza, así como una gran parte de los peatones.
11:06 a 11:10	Pienso que entre más al centro de la ciudad vaya, más constante será el uso del cubrebocas.	Voy por la colonia el Rosal y la gran mayoría usa cubrebocas.





11:10 a 11:12	Parece que mi corazonada no se aplica a los vendedores ambulantes, en especial a los de comida callejera. Me preocupa que los vendedores de comida no lo usen.	Casi frente a la Escuela Alfredo E. Uruchurtu hay un puesto de juego. El vendedor no usa cubrebocas. El microbús se llenó en San Francisco. No se dejan lugares vacíos. Subió una anciana sin cubrebocas y en calle Chabacano subieron después tres mujeres sin cubrebocas.
11:24 a 11:28	¿La higiene en el Copesa que va a Canal de Chalco será mejor?	Subí al Copesa de Canal de Chalco, y tanto pasajeros como chofer traen cubrebocas y se sientan a distancia. El autobús cuenta con alcohol gel.
11:28 a 11:34	Creo que ni siquiera la cercanía con el centro de la ciudad es una garantía de mayor conciencia en las medidas de seguridad.	Pasando por Tv Azteca veo a muchas personas sin cubrebocas afuera de las instalaciones, parece que son oficinistas porque traen trajes sastres y vestidos.
11:34 a 11:59	Parece que a partir de Boulevard de la Luz se relajan las medidas de seguridad.	Bajando del puente de Boulevard de la Luz hay un puesto de tacos de guisado y la señora que cocina no utiliza cubrebocas. Tomé una fotografía de la carretera Picacho y el checador de la base de taxis piensa que le estoy tomando una fotografía para reportarlo porque no traía cubrebocas, pero ni siquiera sale en la fotografía. A fuera del Chedraui Picacho hay trabajadores de la tienda sin cubrebocas. Hay por lo menos tres puestos de comida y los cocineros no usan cubrebocas. Frente al Dominos Pizza de Picacho caminaba una pareja de jóvenes sin cubrebocas y atrás había un puesto de tamales donde ni el tamalero, ni el cliente usaban cubrebocas. Un poco más adelante una señora va con su hija protección, así como en la base de taxis de ampliación Hidalgo. Ninguno de los dos taxistas se estaba cuidando. El policía que estaba afuera del Elektra no traía cubrebocas, y menos quienes atendían en los puestos de comida. Casi esquina con el hotel Villas.





12:00 a 12:04	¿Cuándo habrá dejado de dar alojamiento gratuito al Hotel Villas de Ajusco?	<p>Durante el semáforo rojo de la primera ola de contagio, el Hotel Villas ofreció alojamiento gratuito al personal de salud del Hospital General Ajusco Medio.</p> <p>Sólo tenían que presentar su credencial de trabajador. Sin embargo, se transmitió una noticia que afirmaba que personal de salud había sido secuestrado en un hotel.</p>
12:07 12:10	¿Los puestos de comida que están afuera del Hospital Ajusco Medio seguirán los protocolos de seguridad?	<p>Desgraciadamente no, los puestos de comida callejera afuera del hospital Ajusco Medio no usan ni cubrebocas, y eso que están próximos a un hospital covid. Incluso, un oficial de policía estaba sin protección.</p>
12:25 a 12:30	¿Se seguirán las medidas de higiene en San Ángel?	<p>Una vez entregada la hoja de incapacidad de mi esposa. Me fui hasta San Ángel para contrastar el comportamiento de las personas en otra área. Tomé varias fotos y en todas se observa que todos los peatones fotografiados utilizan el cubrebocas. En el microbús en el que me regresé todos usaron cubrebocas, incluyendo al conductor.</p>